
東安の学び合いを西濃圏域へ
（１０月２５日 東安中学校教育研究発表会を終えて 参観された方の言葉より）

大垣市・安八郡安八町組合立東安中学校
校長 木下 隆一

・まさに教師主導から生徒主体の授業へと挑

戦し続けておられる成果が、子どもの姿に表

れていました。２年国語の授業では、話し合

う必然のある課題が提示されており、生徒が

対話を通して深く考え、自分たちの結論を導

き出していました。そこに至るまでには、先生

が子どもの言葉を「きく・つなぐ・もどす」こと

をされていました。本市においても学びの共

同体を推進しております。本日は課題づくり、仲間づくり、教

師の意識改革等について学ばせていただきました。

・子どもたちの探究の姿が素晴らしいです。「楽しんで学ぶ」

姿がそこにありました。校長先生の願いが、研究の考え方

（構想）となり、先生にも生徒にも共有され、浸透していると感

じました。課題化、きく、つなぐ、もどす、という教師の働きが

大切であると実感しました。すごく勉強になりました。ありがと

うございました。自校も頑張ります。

・小集団での対話活動が年々活発に行われていることがよくわか

りました。誰一人取り残さない東安中の姿を見られたことがうれし

かったです。どの授業にもジャンプ課題、深めの課題が設定され、

全ての生徒に学びのチャンスが生み出されていて驚きました。必

死に考えて自分の言葉で話そうとする姿、仲間の努力を受け入

れ、支えようとする姿がたくさんあり、心が温まりました。自校も貴

校に負けないように取り組み続けたいと思います。

・小集団での学び合いによって東安中の学校教育目標にもある

「たくましさ」が育つということを実感しました。仲間と関わり合うこ

との大切さを子どもたちが実感し、自分の学びの深まりを感じるこ

とで、姿として育っている素晴らしさを感じました。自校において

も、対話を大切にし、自分の考えを表出したり、仲間に「わからな

い」と伝えたりする雰囲気や人間関係を育てることに力を入れてい

ます。今日の１年数学

を見て、「自分流に言

うと～」とわかるところ

ま で話そ う とす る姿

や、「え～全くわから

ん 」 と つぶやいた子

が、友達の説明を聞

いて「あ～そういうこ

と？」「わかった気が

する！」と目を輝かせる姿が、東安中の研究の成果だと実感し

ました。
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学校の教育目標 「心豊かで たくましい生徒」



１０月１日（日） すのまた秀吉出世まつり
大垣市商工会主催の「すのまた秀吉出世まつり」に、本校生徒が参加させていただきまし

た。武者行列では、太閤秀吉（木下藤吉郎）やその妻ねねの他、秀吉に仕えた武将、その奥
方に扮して、墨俣の街の中をねり歩いたりオープニングのステー
ジでインタビューに答えたりしました。オープニングのステージ
では吹奏楽部が演奏し、会を盛り上げることができました。
今年は射的ゲームコーナーの運営スタッフを東安中生に任せて

いただき、ボランティア生徒が活躍しました。実行委員会の方か
らは、率先してか活動し、後片付けまでしっかりと最後までやっ
ていただきました、とお褒めの言葉をいただきました。

１０月５日（木） 学級対抗クイズ大会「東安王」
生徒会主催の学級対抗クイズ大会「東安王」を行いました。仲間と

協力してクイズの答えを考えることを通して、前期に学級の仲間と高
めてきた団結力を確認することができました。
生徒会執行部のメンバーが出題する問題に対して、どの学級も団結

して知恵をしぼって考えることができました。

１０月２1日（土） 墨俣小校区運動会ボランティア
５年ぶりに開催された墨俣小校区運動会に、20名の中学生がボ

ランティアとして参加させていただきました。
実行委員会の方からは、事前に伝えたことをきちんと行った上

で、自分たちが気付いた仕事を進んで行ってくれて本当に助かり
ました、と褒めていただきました。
地域行事に進んで参加し、地域活性化の一翼を担うことで、地

域社会人としての自覚をもつことができています。

10月25日(水) 東安中学校教育研究発表会のお礼
東安中学校教育研究発表会の開催にあたり、PTA会員の皆様にお手伝いをお願いしたと

ころ、6人の方にご協力いただくことができました。町内や西濃管内、県外から130名以上
の学校・教育委員会関係者が参加しましたので、その受付や案内等を行っていただきました。
おかげで、全学級の授業公開をスムーズに行うことができました。ご協力をいただき、誠に
ありがとうございました。
また、授業公開の後の研究協議会では、本校の研究内容に関す

る発表とともに、本校の学校運営協議会の活動について発表を行
いました。「学校運営協議会との連携による地域を担う生徒の育
成」をテーマに、生徒会メンバーが学校運営協議会の共同参画者
として学校行事や地域行事、地域ボランティア等に参加すること
を通して、自分たちの力で学校や地域をよくしようとする気運が
高まったり、ふるさとへの愛着が高まったりしている様子につい
て発表しました。
学校運営協議会の皆様をはじめ、日頃より生徒の活動を応援し支えてくださっている地域

の皆様に、心よりお礼を申し上げます。

【１１月の行事予定】 【１２月の行事予定】

※ 行事予定は削除してあります。


